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La polemica innescata dal Ministro Tremonti sulla incapacità di spesa dei fondi Ue nel Mezzogiorno 
trova spazio sul Roma, Denaro Corriere del Mezzogiorno. Di Pomigliano si scrive ancora su 
Repubblica e sul Roma. Di rilievo anche la notizia dell’incapacità del Comune a riscuotere i propri 
crediti. Sul Corriere del Mezzogiorno la bocciatura da parte della Conferenza dei servizi del progetto 
del nuovo porto al Molosiglio.  
 
 
Roma 
“Bassolino: abbiamo imparato a spendere i soldi europei”, senza firma (pag. 11) 
 
Il presidente Bassolino ha replicato al ministro Tremonti che aveva accusato le regioni meridionali 
di non aver saputo spendere bene le risorse europee. “Noi abbiamo imparato a utilizzarle meglio che 
in passato – ha detto ieri Bassolino – nel periodo antecedente il 2000 la Regione Campania fu 
costretta a restituire i fondi perché non si riuscì a spenderli tutti”. In questi anni, al contrario, non si 
è restituito nemmeno un euro, ottenendo per di più le premialità previste sia dall’Unione europea 
che dal governo nazionale. “Stiamo intensamente lavorando – ha concluso il presidente – per 
chiudere entro il 30 giugno i conti della programmazione 2000 – 2006 e contemporaneamente 
stiamo lavorando per interventi per la nuova programmazione”.  
 
Il Denaro 
“Sud, è polemica dopo Tremonti” di Falconio Guidoni (pag.13) 
 
Scoppia la polemica dopo le dichiarazioni rese dal Ministro Tremonti in occasione del suo intervento 
all’assemblea di Confcooperative. Il ministro ha dichiarato che il vero dramma dell’Italia è il 
Mezzogiorno, dove non mancano i soldi ma un’idea di sviluppo. Gli ha risposto il Vice Presidente 
della Giunta Regionale della Campania Valiante, che ha accusato il Governo di non fare le proposte 
che gli spettano e di avere una scarsa attenzione per i problemi del Mezzogiorno. Nella polemica 
interviene anche il presidente uscente della Commissione giuridica dell’Europarlamento, Giuseppe 
Gargani, che ha accusato il Governo locale di non aver innescato un circolo virtuoso di sviluppo, 
spendendo poco e male i fondi europei. 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Rea (Uil) si schiera con Lettieri: mi spiace per Cascetta e Gravano” di Simona Brandolini 
(pag. 15) 
 
Nei giorni scorsi (vedi diario economico del 26 e 27 maggio) l’Assessore regionale ai Trasporti, 
Ennio Cascetta, ed il segretario regionale della Cgil, Michele Gravano, hanno replicato al 
presidente dell’Unione industriali di Napoli, Gianni Lettieri, che aveva espresso giudizi molto 
negativi sulla capacità di spesa dei fondi europei da parte dell’Amministrazione regionale. Nel 
dibattito interviene oggi il segretario regionale della Uil, Anna Rea, che prende posizione in favore 
delle tesi del presidente degli industriali. “Io penso che Lettieri abbia ragione quando dice che le 
regioni meridionali non hanno saputo spendere le risorse europee – ha dichiarato Anna Rea – e non 
è una novità visto che anche il sindacato, unitariamente, lo ha detto a più riprese”.  
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Il Denaro 
“Fondi Ue, scende in campo l’Ance” di Stefano Moscatelli (pag.16) 
 
I costruttori aderenti all’Ance Campania, hanno consegnato ai candidati alle prossime elezioni 
europee un documento che individua in otto punti le priorità per lo sviluppo del territorio. Fra le 
richieste contenute nel memorandum: la revisione delle norme Ue sui pagamenti della pubblica 
amministrazione, l’invito al confronto sulla programmazione per i fondi strutturali, apertura dei fondi 
europei per la ricerca, nuove regole contro i ribassi anomali negli appalti di opere pubbliche.  
 
Repubblica – Napoli 
Il voto per l’Europa serve a Pomigliano” di Ernesto Paolozzi (pagg. 1 – 10) 
 
Gli operai di Pomigliano stanno vivendo in questi giorni il terribile dramma di poter perdere il posto 
di lavoro. Dramma che non assume soltanto carattere personale ma diventa sociale e politico 
“perché colpisce l’intera comunità campana, ne indebolisce gravemente lo sviluppo economico, 
mette a repentaglio la pace sociale”. Per Paolozzi sarebbe un grave errore considerare la questione 
solo dal punto di vista della solidarietà umana. Si tratta di un problema politico, di strategia 
economica che deve coinvolgere l’intera comunità nazionale. E, secondo Paolozzi,  “la soluzione di 
questo dramma può avvenire soltanto in sede europea, anzi mondiale”. Occorre comprendere che da 
quello che accadrà in Europa dipenderà il destino dei nostri lavoratori torinesi, siciliani e campani. Di 
tutto ciò bisognerà tener conto nel momento in cui andremo a votare per le prossime elezioni 
europee, scegliendo quelle forze che hanno tra i loro obiettivi il rafforzamento dell’Europa, con i suoi 
antichi ideali di democrazia, socialità e libertà.  
 
 
Roma 
“Fiat, Alenia, Avio: la solidarietà va in bici.”  di Francesco Guadagni (Pag. 12)  
 
Alla manifestazione denominata “Il lavoro in marcia” (vedi diario economico di ieri), una nuova 
iniziativa da parte di alcuni operai dello stabilimento Giambattista Vico si affianca alla marcia in bici. 
Per aumentare la visibilità della “questione Pomigliano” l’idea proposta è quella di coinvolgere 
Noemi Letizia, la ragazza giunta alla ribalta delle cronache italiane per le note vicende legate al 
Premier Berlusconi. La richiesta fattale da alcuni operai è quella che la neomaggiorenne indossi in 
occasione di sue future interviste, una maglietta con su la scritta “Pomigliano non si tocca”.  
 
Sul tema: 
- Il Mattino, di Marco Toriello, pag.4:”Esuberi, in cinquantamila con il fiato sospeso” 
 
 
 
Il Mattino 
“Troppi debiti, da Londra altolà al Comune” di Luigi Roano (pag. 37) 
 
“Il Comune di Napoli è incapace di riscuotere i crediti”, è quanto emerge dall’analisi svolta dalla  
Fitch, l’agenzia britannica alla quale si è rivolto lo stesso Comune per un’azione di rating che 
riguarda il debito finanziario per mutui e prestiti pari a circa 1,5 miliardi di euro, incluso il prestito 
obbligazionario di 400 milioni e il futuro indebitamento. Secondo gli analisti, troppi debiti, scarsa 
capacità di riscossione dei tributi propri, conseguenza anche della crisi rifiuti che avrebbe indotto i 
napoletani a essere ancora più restii in materia di pagamento delle tasse, e quasi totale assenza di 
liquidità. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno di Paolo Cuozzo, pag. 9: “Mutui e troppi debiti. Fitch riduce il 
rating”; 

• Il Denaro, di Sergio Governale, pag. 21: “Comune, Fitch abbassa il rating” 
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Corriere del Mezzogiorno 
“Molosiglio, bocciato il progetto per il porto e per 253 posti auto” di Paolo Cuozzo (pag. 9) 
 
Il progetto per il nuovo porto al Molosiglio è stato bocciato dalla  Conferenza dei servizi, riunitasi  a 
Palazzo San Giacomo. Secondo l’architetto Dispoto del Comune di Napoli l’area in questione è 
attualmente inadeguata alle esigenze di una moderna struttura per la nautica da diporto. Risulta, 
inoltre, fortemente congestionata per la presenza di vari interessi e attività che il progetto 
presentato non ha preso in considerazione. Per di più, le aree prese in considerazione dal progetto 
sono state dichiarate indisponibili dall’Agenzia del demanio in quanto in uso al Ministero della Difesa-
Marina militare. Oggi, invece, si riunirà la Conferenza dei servi per proseguire il lavoro per il porto di 
Bagnoli. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, senza firma, pag. 37: “Porticciolo al Molosiglio, stop al progetto” 
 
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Caso Kapoor, Nuzzolo: per l’arte si può aspettare” di Paolo Cuozzo (pag. 9) 
 
Dopo i pareri dell’assessore regionale ai Trasporti, Ennio Cascetta e del direttore del Museo Madre 
Eduardo Cicelyn, (vedi diari del 26 e 27 maggio) sui tempi di realizzazione della stazione di Monte 
Sant’Angelo della metropolitana, affidata a Kapoor, si inserisce nel dibattito l’assessore alla Mobilità 
del Comune di Napoli, Agostino Nuzzolo. “Hanno ragione entrambi, e non lo dico per pormi in una 
posizione equidistante” dice l’assessore, “solo che a volte non tutti gli scultori e gli architetti riescono 
a coniugare il bello con la funzionalità, quindi con i tempi. Quella di Monte Sant’Angelo è una 
stazione che già di per sé è un’opera d’arte”. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“E’ bene saperlo: l’agenzia di Viespoli non risolve il problema dei disoccupati” di Paola De 
Vivo (pagg. 1 e 18) 
 
In riferimento all’idea che circola in questi giorni, condivisa dal sottosegretario Pasquale Viespoli e 
dall’assessore regionale Corrado Gabriele, di creare un’Agenzia per il reinserimento dei 
disoccupati, l’autrice manifesta una serie di perplessità. Rispetto alle idee manifestate da Viespoli e 
Gabriele, ritiene che occorra  definire un progetto di sviluppo capace di integrare e coordinare le 
politiche per la crescita con quello della formazione del lavoro ed evitare la riproposizione di modelli 
di intervento passivi come già avvenuto in passato. 
 
 
Il Mattino 
“Istat: calano gli occupati e vola la cassa integrazione” di Emanuele Imperiali (pag.15) 
 
I dati Istat indicano un boom della cassa integrazione ad aprile, con un incremento del 155% 
rispetto a gennaio e con quasi 442mila di lavoratori coinvolti (leggi diario economico di ieri). In 
particolare in Campania, come evidenziato dalla Uil, nel primo quadrimestre del 2009 la cassa 
integrazione  è aumentata di oltre il 102%, rispetto allo stesso periodo dello scorso anno. Intanto 
Confindustria, attraverso il suo centro studi, ribadisce i segnali di stabilizzazione dell’attività 
produttiva con la produzione industriale che ha accusato un calo dell’1% a maggio rispetto al mese 
precedente. 
 
Nella stessa pagina, in basso, segnaliamo sempre a cura di Imperiali, l’articolo “La vita è più 
costosa al Sud. L’Ugl attacca i luoghi comuni”. 
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Il Denaro 
“Nuovo fondo per le Pmi hi-tech” di Falconio Guidoni (pag.11) 
 
Nasce un nuovo fondo per le nuove imprese tecnologiche del Sud Italia. Lo lancia il gruppo Intesa 
Sanpaolo assieme ad Atlante Ventures Mezzogiorno, strumento finanziario che ha fatto la sua 
comparsa nella seconda metà dello scorso anno. Il fondo ha una dotazione di 25 milioni di euro ed 
ha una durata prevista di dieci anni. Sarà utilizzato per sostenere,nella fase iniziale del loro ciclo di 
vita, le aziende high-tech. Il fondo va ad aggiungersi ad altri tre strumenti finanziari già esistenti. 
 
Roma 
“Coldiretti: in aumento le imprese giovani che ambiscono al settore agricoltura.”  di 
Eduardo Cagnazzi (Pag. 12)  
 
Ieri, nel corso dell’assemblea della Coldiretti Campania, è stato eletto quale delegato regionale 
giovani il salernitano Vittorio Sangiorgio. Tra le dichiarazioni rese dal direttore di Coldiretti 
Campania, Vito Amendolara, citiamo: “..la Coldiretti è in prima fila per rigenerare il settore 
primario, per affermare la sicurezza del vero Made in Italy al prezzo giusto”.  
 
 
 


